

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, miércoles 21 de Abril de 1897.

Núm. 526.

Madrid 10 de Abril de 1897

SUMARIO.—La cuestión palpitante.—Circuitos.—Partido reportista.—Sanguily.—Grecia y Turquía.—El mirinaque y las autonomías.—Cafres insurreccionados.—Langa superior.—Comidas de vigilia y cosas picantes.

«Autorizado para venir a la Península, por su mal estado de salud, el capitán general y gobernador general de las islas Filipinas, D. Camilo Polavieja y del Castillo.

En nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino,

Vengo en disponer que el teniente general D. José Lachambre y Domínguez se encargue del gobierno general de aquellas islas interin toma posesión de dichos cargos, para los que ha sido nombrado por decreto de 24 de Marzo último, el capitán general D. Fernando Primo de Rivera y Sobremonte, marqués de Estella.

Dado en Palacio a 7 de Abril de 1897.—
María Cristina.—El presidente del Consejo de Ministros, Antonio Cánovas del Castillo.»

Este decreto, señor director, es la comidilla del día, la cuestión palpitante, la que está sobre el tapete, ó, como usted acostumbra a llamar, «la nota sensacional».

«Tengo para todos los gustos»—que decía uno, luego académico;—yo sé pedir el menú, la minuta ó lo que se va á comer.

La venida del general Polavieja es un hecho, y un hecho la ida de Primo de Rivera; se discute en todos los círculos; el discutir es un vicio, y por eso los círculos dedicados solo á discutir son círculos civiosos.

Yo doy mis noticias, como dice Blasco, y con eso me voy á la disidencia del partido reportista, que se obstina en cantarlo amarillo ó verde, según lo ven por su cristal... que «en este mundo traidor...»

«Lo que dijo Sanguily» es otra de las notas de relieve, realce ó bulto, que de muchos modos lo sé decir:

«Yo, Julio Sanguily, me comprometo á no intervenir directa ni indirectamente en la presente insurrección cubana, y si lo hiciera, entiéndase que había renunciado á todos los derechos como ciudadano norteamericano.»

Remarca la gente mal pensada el si lo hiciera, dando quizá á un giro una intención profunda, y concediendo á Sanguily una travesura burda, digna de un cambeador de reses, no de un picarillo, como nos lo pinta el romance.

Grecia y Turquía también dan juego; dan juego y dan fuego, porque cada día nos cuenta el telégrafo nuevos atropellos y nuevos incendios.

Esto de las autonomías tiene que pasar pronto, como pasó pronto la moda del mirinaque, porque es ridículo!

¿Y qué me dicen ustedes de los anarquistas que se me han ido á Atenas á hacer su majita de agiotaje?

Me dirán ustedes lo que yo supuse en cuanto lo supe: que no son anarquistas franceses ni calabazas (¡et á dire...! calabazas, seguramente); que son ú pretenden ser *descuideros* de relojes, ú cosa que lo valga; ¡pero anarquistas! ¿a qué diablos van á Atenas los anarquistas, si ya no hacen falta?

Los cafres de Gazalandia también se insurreccionan, según los ingleses; según los lusitanos, no es cosa mayor; ¡y para no ser cosa mayor para los portugueses! ¡Bah! Disensiones en lo de la historia ó en lo de la lengua...

Y basta de cuchufletas, que no sientan en Viernes de Dolores... en Viernes de Dolores no sienta nada.

¡Si yo pudiera explicar á Taboada lo de *pieses* que tengo unos calamarcitos en el estómago!

Contentos deben estar los escoceses, porque con la «langa superior de Escocia» que venden todos los *ultramarinos*, debe mucha gente hacer el caldo gordo.

¡Oh! ¿Qué he dicho? ¡El caldo gordo! ¡¡Casi un poema!!

¡Caldo gordo, de ese de mucha vaca, piltrafas de jamones y orejitas de cerdo con un chorrito y todo! ¡Eso remediaría mis dolores!

Pero no; es preciso *tragarnos lo que quieren los ultramarinos*. Los ultramarinos y los amigos complacientes. Tengo yo uno que me convida todos los años á cenar; la costilla y el retoño llamanse Lolitas, y en aquella casa estos días son de verdadera algazara; la niña, ya se sabe, no se olvida un año de hacer el *pan pluding*, y el papá... ya se sabe, también no da á sus comensales más que *latas*, porque él es conservador.

Y advertiré á ustedes que no es conservador en política, sino conservador de pimientos morrones; se llama Guarrete, nombre que sus Lolitas le han hecho suprimir, con muy buen sentido, al pie de sus obras.

Todo Madrid se preocupa de las mantillas y las flores; el espectáculo es hermoso, por lo solemne; ni coches, ni ruidos torpes del mantillo y la fragua ó la garlopa; todo enmudece ante el recuerdo del sufrimiento del Redentor; meditaciones respetuosas que turban, sin embargo, el rum rum de la almidonada enagua, que pregona: ¡aquí va una española de verdad! coronada por la artística mantilla que sombrea dulcemente los colores de sangre que tiene la mujer meridional en sus mejillas y vela las ardientes miradas de sus ojos—que no han de ser forzosamente negros—descubriendo á trocitos de delicado dibujo un pelo brillante que *da el opio*...; ¡es una monada deliciosa una rubia, una morena ó una trigueña, envuelta en unos pedazos de encaje!

Cuando me confieso á mi mismo «mis vir-

tudes, mis vicios ó mis concupiscencias»—como dice Fleury—me pregunto: «¿Si fueras mujer, ¿en qué te gastarías tu fortuna? ¿En pingos, en joyas?—¡No! en encajes y pieles y en olermela!»

—«¿Y siendo hombre?—Si la tuviera, en pieles y encajes y perfumes para una sola mujer.»

¿Hay nada más artístico, más atrayente que una cabecita rubia, perfumada, saliendo de entre pieles ó envolviéndose en encajes?

Como lo han dicho muchos, yo no soy más que otro que lo aprueba: ¡Me quedo con la mantilla!

.....Y me quito el sombrero para saludar á usted y despedirme, hasta mi próxima, como su más atento servidor. Q. B. S. M.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

LA REPATRIACIÓN

El «Heraldo de Madrid» ha consultado acerca de este asunto de interés nacional la opinión de personas autorizadas por su carácter de hombres de Gobierno ó por su posición en el ejército y su conocimiento de la guerra de Cuba. Los primeros á quienes ha visitado un redactor de aquel colega son los Sres. Sagasta, Silvela y general Melguizo. He aquí lo que estos han manifestado:

El Sr. Sagasta

Mas aún que por razones económicas, por humanidad, no deben permanecer en Cuba los soldados que por falta de desarrollo, por haber hecho presa en ellos la anemia, han de convertirse en carne de hospital.

Esta idea de la repatriación concuerda, además, con la opinión que tengo formada de aquella guerra.

Creo también que 100.000 hombres aclimatados y en condiciones de resistencia, para vencer una insurrección visiblemente quebrantada y decadente.

El retorno de esos soldados, cuando todavía están en condiciones de restablecerse por los cuidados de sus familias, al amparo de la tranquilidad que han de disfrutar en sus hogares, salvara parte de la juventud que la guerra ha llevado á Cuba.

Aligerar aquel ejército, evitar las enormes dificultades que origina la impedimenta de enfermos á las columnas, es de necesidad absoluta.

Las condiciones de la guerra mejorarían tanto mas, cuanto que allí queda un ejército potente para concluir con un enemigo mal-trecho.

Es preferible un ejército que permita organización y dirección metódica y vigorosa, á una masa de hombres que haga punto menos que imposible esa dirección, y sobre todo en Cuba, donde no se librarían batallas por las condiciones del enemigo.

Aunque sobre todo esté para mi el aspecto de humanidad, no puede olvidarse el económico que esta medida envuelve, no estamos tan abundantes que deje de influir en nuestro crédito una considerable disminución en los gastos de la campaña.

Persuadido el Sr. Sagasta de la importancia de la Caballería en la guerra de Cuba, cree que debía emplearse mayor fuerza de esta arma en las operaciones, y opina que la repatriación de buen número de soldados de Infantería será también un medio para aumentar las tropas montadas.

El Sr. Silvela

«Por mi parte—dijo—cuanto mayor sea el número de repatriados, mejor encontraré la medida; pero entiendo que el fijar cifras es cuestión puramente técnica y exclusiva de los directores de campaña, toda vez que a los demás nos faltan elementos precisos de información para formar juicio acabado del problema.»

El general Melguizo

Este distinguido general acaba de llegar de Cuba, donde ha tomado parte en operaciones activas durante el último año.

Ocupaba desde hace meses el puesto de comandante general de Pinar del Río.

Entre otras cosas dijo las siguientes:

Digan lo que quieran, la insurrección está más que quebrantada, y en Pinar del Río concluida, al menos por hoy.

Lo que allí queda no son partidas, sino grupos que no se presentarán porque los forman todos aquellos que cometieron actos de crueldad con las personas y destruyeron por el incendio pueblo y propiedades. No se presentarán porque suponen que no les dejarán vivir lo que fueron víctimas de sus ferocidades.

Pues bien; estando quebrantadísima la insurrección y acercándose una época en que las operaciones han de estacionarse por el temporal me parece idea de la repatriación de todos los soldados que no ofrezcan garantía de salud y resistencia para la campaña.

No es posible calcular el número de los que se encuentran en este caso; pero como se les ha mandado en la época más crítica para su desarrollo, son bastantes los que deben regresar antes que la anemia y el paludismo los consuman.

Bajo el aspecto económico, no sé si el gasto de transporte será superior al coste del soldado en esa época difícil. Desde luego parece que ha de ser inferior; pero, de todas suertes, en lo que no cabe dudar, es en la conveniencia de que, no siendo útiles allí para la guerra, pueden recobrar al venir a la patria, la salud que perdieron bajo la influencia de un clima tan fuerte cuando no habían adquirido el desarrollo necesario.

Se les distingue por regiones. Los que más sufren en el cambio son los castellanos, y no es fácil confundirlos: a simple vista se ve el que está ó no en condiciones de continuar.

Lo que dice Apezteguia

El señor marqués de Apezteguia ha dicho que se vea la memoria que remitió hace algunos meses el general Losada, y allí se en-

contrarán gran número de argumentos en favor de la idea.

A juicio del señor marqués no es menor de 35 mil hombres el número que hay en Cuba en condiciones de regresar a la península, si se quiere evitar que sucumban a los rigores del clima.

Según él, con esta repatriación se disminuiría considerablemente el gasto de la guerra.

Dice además que debe tenerse en cuenta que no todos los soldados que se hallan inutilizados para la guerra figuran en las existencias de los hospitales, pues muchos no salieron de los cuerpos a que fueron destinados, especialmente lo que han seguido atacados de fiebres.

Lo que dice Ochando

El general Ochando cree que la repatriación de los soldados enfermos y en condiciones es conveniente, tanto como altamente humanitario.

A su juicio debe hacerse cuanto antes, empezando por repatriar a todos los enfermos que hay en los hospitales.

Haciéndolo así, según el general Ochando, se consiguen dos cosas, reintegrar a su hogar individuos que ya tienen quebrantada la salud y llenar los huecos de los hospitales con los soldados que hoy no tienen cabida en ellos y no pueden ser debidamente asistidos por los médicos, los cuales se exceden en el cumplimiento de su deber, pues ahora hay en Cuba escasez de facultativos.

Opina el general que de la misma medida que los soldados, deben ser objeto los oficiales, mucho más en la guerra actual, en la cual se dejan casi olvidados a sus subalternos, pues no les conceden recompensas en la forma que se hacía en la anterior guerra.

Noticias generales

Según telegrama de Génova que á las cuatro de la tarde del día 10 fondeó en aquel puerto después de haber efectuado pruebas de velocidad en la pleamar el acorazado «Cristóbal Colón.»

Las pruebas se hicieron con siete calderas y á razón de 79 revoluciones por minuto, teniendo el buque un andar de 14 millas por hora.

Al siguiente día debían continuar las indicadas pruebas.

El Ayuntamiento de Alcoy ha acordado colocar en el salón de sesiones una lápida con la siguiente inscripción:

«El Excmo. Ayuntamiento de Alcoy al ilustre hijo de esta ciudad general D. Camilo Polavieja, vencedor en Silang, Imús, Noveleta y Cavite Viejo del Archipiélago Filipino. Abril 1897.»

La inauguración se verificará durante las próximas fiestas de San Jorge, con asistencia de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, y las diferentes comparsas que tomen parte en las fiestas, y después pasarán todos al Mercado, que recibirá el nombre del general Polavieja, y cuyos rótulos se descubrirán entre los acordes de las músicas de las bandas de las filadas. Propónese asistir á estas fiestas el comandante en jefe de este cuerpo de ejército Sr. Moltó, y el Cardenal-Arzobispo de la diócesis Sr. Sancha.

Sigue revistiendo gravedad la crisis obrera en Andalucía, sobre todo en la provincia de Cádiz, donde los propietarios han comenzado á repartir socorros á los jornaleros que no encuentran trabajo.

El Ilmo. Sr. Obispo de Lugo, en vista de la penuria del Municipio, ha enviado al alcalde 5.000 pesetas para que las destinase á subvenir las necesidades de la Casa de Beneficencia y del Hospital municipal.

El «Acuarium» de Nueva York se ha enriquecido últimamente con un crustáceo de los que con dificultad se encontrarán nuevos ejemplares. Es una langosta monstrua de 30 libras, cuyos ojos aparecen como bolas de billar, siendo la longitud de sus tentáculos de dos pies.

Los valencianos quieren también la anexión de los pueblos próximos á la capital.

A este propósito dice un periódico:

«Valencia no puede pagar un real más de lo que hoy paga por consumos, á menos de que le den compensaciones que le permitan aumentar la recaudación, y estas concesiones no son ni pueden ser otras que la anexión de los pueblos vecinos.»

Telegrafian desde París á *El Nacional* que hace algunos días se celebraba en la capilla española de la venida de Friedland una misa para implorar del Altísimo la pronta conclusión de las guerras de Cuba y Filipinas.

Estaban invitados el embajador en representación del Rey, y el marqués de Grijalba, en representación de la ex-reina Isabel.

Había empezado el acto cuando llegó el secretario del duque de Mandas y rogó al marqués de Grijalba que se retirase, por haberse sabido que la misa había sido encargada por los filibusteros.

Hasta aquel momento pasó desapercibida la forma en que estaba redactada la invitación.

Varios españoles se retiraron y continuaron otros que ignoraron lo ocurrido.

Parece que en algunos pueblos de Andalucía se propone invertir en pan para los pobres el dinero que se recaude para las procesiones de Semana Santa.

GACETILLA

En el día de ayer se reunió en sesión pública la Junta municipal del Censo electoral conforme dispone el art. 13 de la Ley de 26 de Junio de 1890. Admitidas dos reclamaciones de inclusión presentadas por los electores D. José Juaneda y D. Lorenzo Vivó la Junta procedió á la formación de las siguientes listas.

Primera. De los electores que han fallecido.

Segunda. De los que por incapacidad ú otra causa se hallan indebidamente inscritos en las listas definitivas.

Tercera. De los que teniendo las condiciones de edad, vecindad y residencia necesarias para ser elector no constan en las listas del año anterior.

Cuarta. De los inscritos en las listas del año anterior que han perdido la vecindad.

Quinta. De los electores cuyo derecho ha sido suspendido.

No se formó lista sexta por no hallarse ningún elector comprendido en el caso á que aquella se refiere.

Septima. Lista de los electores cuya inclu-

sión ha sido reclamada por los referidos electores.

No se formó la lista octava por no haberse presentado ninguna reclamación de exclusión.

Y por último se formó una relación de los electores que han adquirido el carácter de elegibles para Concejales.

Con gran solemnidad se celebró en la Catedral la festividad de la Resurrección del Señor, oficiando de pontifical nuestro Ilmo. Prelado, quien después de la Misa mayor, y previa lectura por el Secretario de Cámara de la Bula pontificia, dió la bendición Papal á la numerosa concurrencia que llenaba aquel espacioso templo.

Por la música de capilla fué ejecutada una de las bellas partituras del compositor mahonés Rdo. D. Benito Andreu, Pbro.

El lunes de Pascua, á las 6 y media de la mañana, salió de la Catedral la procesión para administrar el Santo Viático á los impedidos de las parroquias de la Catedral y San Francisco; siendo llevada la sagrada Hostia por el M. I. Sr. Dean.

En la tarde del lunes se reunieron los socios del «Círculo Católico» en junta general, dándose lectura al Reglamento para la fundación de una sociedad de socorros mútuos que funcionará en el mismo Círculo.

Nuestro venerable Prelado en la mañana del sábado celebró órdenes en la capilla de su Palacio, confirmando la primera clerical Tonsurado, los cuatro Ordenes Menores y el Subdiaconado á D. Juan Roig y Guasp; el Subdiaconado á D. Vicente Serra y Ferrer, ámbos naturales de Ibiza y con licencia del propio Vicario Capitular de su diócesis y la primera clerical Tonsura á don Matías Capó y Fiol de esta diócesis.

Tenemos noticia de que en el Concurso internacional del Canal de Suez ha sido nombrado miembro del Jurado para la Gran Exposición de Tierra Santa el tantas veces premiado fabricante de calzado de esta ciudad D. Francisco Netto y Vinent.

Al felicitar nosotros al Sr. Netto por tan merecida distinción, no podemos menos de recordar las muchas otras que ha obtenido su calzado en España y en el Extranjero, al propio tiempo que los servicios prestados por dicho señor á las sociedades de Socorros Mutuos en esta ciudad en los primeros años de su fundación, lo cual contrasta sensiblemente con la adversidad que se ha cebado en el respetable Sr. Netto, cuando debia gozar de sus afanes y desvelos.

Observamos que se está ocupando actualmente en el derribo del *bastió d' es jans* y en terraplenar el foso que le circuía por un lado.

Ignoramos si estos trabajos durarán lo que aquel baluarte, ó si una reiterada interrupción vendrá á dejar aquel sitio en parecido aspecto que hasta ahora.

Optamos por lo primero.

En el día de ayer fué mucha la gente que salió á celebrar el *pun caritat* en el campo y playas inmediatas á esta población, siendo la mas concurrida la de *Santandria*, en donde se dirigieron los individuos de la banda popular después de haber recorrido las principales calles de la población tocando alegres piezas. Los de la banda luisiana se dirigieron á la *torre d' el Ram*.

A su regreso, lo mismo que á su partida, pasaron ambas músicas á saludar á las primeras autoridades, así civiles como eclesiásticas.

En los casinos «Unión Republicana» y «17 de Enero», se celebraron dos bailes en las noches del sábado y día de Pascua respectivamente, estando los dos muy concurridos y animados.

El primero de dichos bailes fué de fandango y vino á ser como la inauguración del nuevo local que ocupa aquella sociedad.

Pronósticos de Noherlesoom para la segunda quincena de Abril:

«Ya va á llover. Las buenas impresiones que, respecto de la lluvia, dejaba entrever en la revista anterior, se confirman satisfactoriamente en ésta. Vamos á tener una quincena que puede calificarse de lluviosa, hasta el punto de que pocos serán los días en que no se demuestre que Abril ha querido hacer valer sus derechos tradicionales.

»El primer periodo lluvioso, que será el más largo é importante, se desarrollará del 16 al 22, siendo las lluvias más abundantes y generales del 18 al 20 inclusive.

»El segundo periodo comprenderá el 24 y 25; producirá grandes tempestades en las islas Británicas y en Francia, sobre todo en esta última, donde adquirirán violencia é intensidad extraordinarias. En nuestra Península será sensible su acción, con especialidad en las regiones NO. y septentrional. Temporal en el Cantábrico.

»El tercer periodo lluvioso y último en esta quincena se desenvolverá del 27 al 29, y producirá en nuestra Península otra vez lluvias generales y abundantes en los días 27 y 29, con algunas tormentas.»

Para obtener las papeletas de examen en Mayo próximo, los estudiantes oficiales del primer año de Facultad deben presentar en las Universidades, en los días que restan del mes presente, su título de bachiller.

También deberán proveerse de este documento los que en la primera quincena del mes próximo se propongan solicitar examen en Junio como alumnos libres de las asignaturas que constituyen el primer grupo de alguna Facultad.

Hasta fin del mes actual pueden solicitarse de los rectores de las Universidades y directores de Institutos y Escuelas, las traslaciones de matriculas á otros establecimientos.

De *El Bien Público* del sábado:

«En el vapor-correo «Menorquín» sale mañana para Barcelona y Filipinas donde ha sido destinado, el Presbítero don Antonio Vinent, á quien deseamos feliz viaje y buena suerte en el nuevo cargo que se le ha confiado.»

«Para el mes de Mayo próximo las salidas del vapor «Nuevo Mahonés» en sus viajes directos á Barcelona serán; de este puerto los días 6 y 20 á las cinco de la tarde; y de Barcelona los días 10 y 24 á la misma hora.»

De un colega de Mahón:

«Sabemos que según noticias recibidas en el último correo, D. José Torres y Grau, se encuentra en Cadiz negociando el contrato con una casa armadora de un vapor de buenas condiciones para establecer la nueva línea directa entre Mahón y Barcelona.»

Empiezan á circular por la isla de Ibiza gran cantidad de duros de los llamados «Sevillanos»

siendo no pocas las personas que han sufrido ya grandes perjuicios con la introducción de esta moneda.

Sección religiosa

Juev. S. Pedro Armengol y S. Sotero papa.

Vier. S. Jorge mártir, S. Alejandro obispo y confesor y Sta. Victoria virgen y mártir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.

Día 18.—De Cette, pailebot «Galatea» 30 toneladas, pat. Bartolomé Amengual, 4 trips., y lastre.

De Argel, pailebot «Industria» 38 toneladas patron Francisco Serra, 7 trips. y lastre.

Día 21.—De Alcudia, laud «San Antonio» 3 tds., pat. Cristóbal Bagur, 4 trips., y arrees de pesca.

De Alcudia, laud «Velocípedo» 2 tds., patron Bartolomé Alou, 4 trips., y arrees de pesca.

De Alcudia, laud «Santo Cristo» 3 tds., patron Lorenzo Reinés, 3 trips., y arrees de pesca.

Idem despachadas.

Día 20.—Para Alcudia, pailebot «Industria» de 38 tds., pat. Francisco Serra, con 6 trips. y lastre.

Día 21.—Para Alghero, pailebot «Paloma» de 36 tds., pat. Jaime Vives, con 6 trips. y lastre.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid, 20, 10'30 noche.

Ha llegado á Singapore el general Polavieja quien se halla muy mejorado de su enfermedad.

Afirmase que será nombrado el general Ahumada, que en la actualidad desempeña el cargo de Segundo Cabo de la isla de Cuba, para gobernador general de aquella isla; quedando el general Weyler como Jefe del ejército en operaciones.

Mahón 20, 12' tarde.

En la inauguración del Club de Regatas, establecido en este puerto, que se celebró ayer, ganó el premio la trainera del acorazado «Almirante Oquendo» tripulada por catorce gallegos.

Llegó la segunda la del acorazado «Vizcaya» y la tercera la falua de la inscripción marítima de Mahón denominada «Aguila».

NODRIZA

Hay una joven de 18 años, leche de 11 meses, viuda, que desea encontrar una criatura para amamantar, ya sea en casa de sus padres como en su propia.

Vive en la calle de las Parras n.º 11.

Variedades.

Junto al cadáver de un suicida encontré la siguiente carta:

«Me casé con una viuda que tenía una hija, con la cual se casó mi padre, pasando naturalmente éste á ser mi hijo; en su matrimonio tuvo un hijo, que, por consecuencia, fué mi nieto y hermano. Yo tuve en mi matrimonio un hijo, que era hermano de mi padre y por lo tanto tío mío.

«Mi padre es hijo mío y yo soy padre del hermano de mi padre, y como el padre del padre de uno es abuelo de uno, y yo soy el padre de mi padre, resulta que soy abuelo de mí mismo; y como esta situación es horrible, he resuelto pegarme un tiro.»

Un músico muy malo que pretendía cantar y ganarse la vida, anunció en Cádiz un concierto.

Al efecto, había reunido 4 ó 5 profesores que debían cantar y tocar con él.

El teatro estaba lleno; acabada la comedia,

levantóse el telón y aparecieron los seis ejecutantes. Mi D. Manuel se adelantó al proscenio para cantar, mientras los otros debían acompañarle.

Una voz gritó:

—No, no, ¡solo!

Y en seguida repitieron lo mismo cuatro ó seis voces.

D. Manuel, por complacer al público, hizo retirarse á los compañeros y volvió á adelantarse al proscenio.

—¡No! ¡no! ¡no! Usted solo—dijo todo el público á una voz.

El hombre creyó ya indispensable una explicación.

—Señores, me parece que estoy ya solo.

—¡No señor, que estamos aquí nosotros!!

—¡Oh! este doctor,—exclamaba Dumas padre, tocando en el hombro al médico Gistal, célebre en Marsella y delante de mucha gente; este doctor, desde que él visita, se ha cerrado un hospital.

—Gracias,—exclamó el doctor.

—¡Y se han hecho dos cementerios nuevos!—acabó el gran novelista.

CANTARES

Por papel van suspiros;

Por letras, ansias;

Por sobrescrito, penas;

Por firma, el alma.

Y son los celos

Los que llevan la carta

Por más ligeros.

¡Ay, que se me lleva el aire!

¡Ay, que el aire se me lleva!

¡Ay, que se me lleva el aire,

El aire de mi morena!

Á tu puerta llaman puerta,

Y á tu ventana ventana,

A tu madre jardinera,

Y á ti rosita temprana.

Imp. de S. Fábregues. — Ciudadela.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Menorca un mes 1 Peseta

En el resto de España, trimestre 3 »

Extranjero y Ultramar, lo que corresponda por aumento de franqueo.

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN CIUADDELA: En esta imprenta.

EN MAHON: En la de D. Bernardo Fábregues.

En los demas puntos dirigirse en esta redacción ó imprenta.

LOS ANUNCIOS á precios convencionales.

Desde esta fecha no se publicará ningún anuncio cuyo importe no venga anticipado abonándose además diez céntimos de peseta por cada día de publicación, conforme exige la Ley de 14 de Octubre de 1896.

Para Argel directamente

El sábado próximo, día 24 del actual, saldrá de este puerto el pailebot GALATEA, su patrón Don Bartolomé Amengual, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto. Lo despacha D. Francisco Amengual. Se necesita un piloto que se haga cargo de la derrota de dicho buque.

Para Barcelona directamente

Saldrá el próximo martes, 27 del actual, el pailebot NUEVA ESTRELLA, su patrón D. José Bagur admitiendo carga y pasajeros para dicho punto. Lo despacha D. Francisco Amengual.

PARA BARCELONA DIRECTAMENTE

Saldrá de este puerto el miércoles 28 del actual el pailebot FLOR DEL MAR su patrón D. Simon Benejam, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto. Lo despacha D. Vicente Marqués, hijo.

DINERO

Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de CINCUENTA MIL DUROS, en partidas que no bajen de DIEZ MIL PESETAS.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.

Imprenta, Librería y Estampería de S. Fábregues, calle de Mahón, 23

- Coronas
- Ramos
- Devocionarios
- Rosarios
- Cinturones
- Escudos
- Estatuitas
- Cintas
- Galones
- Guantes
- Flores
- Cadenas
- Collares
- Medallones
- Gemelos
- Botones
- Alfileres
- Pendientes
- Peinetas
- Romanas
- y recuerdos.